

LA DOCTORA ES PARTE DEL EQUIPO PROGRAMÁTICO DE LA PRESIDENCIBLE DE CHILE VAMOS:

Exsubsecretaria Daza y Matthei plantean cinco propuestas para enfrentar la crisis de las listas de espera en 100 días

MARTA ARRIAGADA E.

Muy atento y aprovechando las pocas sombras que ofrecía la fachada del Centro de Salud Familiar Dragones de La Reina estuvo el coordinador de los ejes programáticos del equipo que prepara la candidatura presidencial de Evelyn Matthei, Juan Luis Ossa, en un encuentro que reunió a la alcaldesa y a la exsubsecretaria de Salud Pública, Paula Daza.

El historiador llegó hasta esa comuna, donde el alcalde José Manuel Palacios fue reelecto con el 70,36% de los votos, porque allí la doctora y directora ejecutiva del Centro de Políticas Públicas e Innovación en Salud de la U. del Desarrollo (CIPS-UDD) daría a conocer cinco propuestas que, dicen, se pueden implementar en los próximos 100 días para mitigar las listas de esperas.

Según Daza, fue la propia alcaldesa quien le planteó con preocupación ese tema, que afecta a más de

2,5 millones de personas. La exsubsecretaria es parte del equipo programático que trabaja en los ejes que ofrecerá una eventual candidatura presidencial de Matthei en 2025. De ello se podría conocer un documento en enero, comentaron en el círculo cercano a la alcaldesa.

Daza explicó que las cinco propuestas —desarrolladas en una mesa de trabajo del CIPS-UDD a la que Matthei fue invitada en agosto— serán enviadas a la ministra de Salud y a las comisiones de Salud de la Cámara y del Senado con la idea de que el Gobierno las pueda implementar con urgencia. También podrían ser parte de los ejes programáticos en salud que prepara el equipo de Matthei.

La alcaldesa de Providencia agradeció "profundamente" a la doctora Daza y a los miembros del grupo de estudio por su labor para "darle solución a este problema que es una vergüenza, pero también una tragedia (...). Que hayan constituido este grupo

para dar soluciones es maravilloso, porque es transversal políticamente", aseguró Matthei, quien criticó que el Ejecutivo no tenga autocritica en un asunto que, según ella, se soluciona con más gestión.

Comité de crisis y trazabilidad

Paula Daza explicó las propuestas elaboradas en dos meses de trabajo y con más de 20 expertos y académicos. Consisten en crear un Comité Asesor de Crisis y centros de Trazabilidad y Monitoreo de pacientes en listas de espera, para mantener actualizados los registros de cada paciente. La tercera iniciativa es implementar un teléfono de atención de listas de espera para "comunicarse con los pacientes y dar respuestas a sus incertidumbres, para saber, por ejemplo, en qué etapa de gestión está su tema", explicó Daza. También se propone un Centro de Gestión de Atención para que los hospitales den



La doctora Paula Daza y la alcaldesa Evelyn Matthei durante la presentación de las medidas en La Reina.

información mensual sobre su capacidad de producción de tres meses hacia adelante. Y como quinto punto, se propone "una automatización del segundo prestador de aquellos cánceres que están en el GES y son más de 15 mil prestaciones GES atrasadas".

El alcalde Palacios dijo que, como municipio, La Reina ha avanzado en la misma línea de estas propuestas, y que si la actual administración no las adopta, "evidentemente van a tener que ser parte el próximo Gobierno, del programa presidencial".